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Заседание открывается в 10 ч. 00 м.

Пункт 126 повестки дня: улучшение финансового
положения Организации Объединенных Наций

1. Г-н Сейч (Контролер), касаясь вопроса о ны-
нешнем финансовом положении Организации Объ-
единенных Наций, говорит, что Организация долж-
на иметь мощную и надежную финансовую базу
для решения поставленных перед ней задач. Основ-
ной упор в его заявлении будет делаться на четырех
главных показателях финансового благополучия
Организации: утвержденных начисленных взносах,
невыплаченных начисленных взносах, объеме де-
нежной наличности и задолженности государствам-
членам.

2. Затрагивая сначала вопрос о регулярном бюд-
жете, оратор отмечает, что по состоянию на
7 октября 2005 года размер как начисленных взно-
сов, так и выплат был больше по сравнению с
30 сентября 2004 года на 345 млн. долл. США и
247 млн. долл. США, соответственно. Объем невы-
полненных начисленных взносов по состоянию на
7 октября 2005 года также был больше на 14 млн.
долл. США. Однако 126 государств-членов полно-
стью выплатили свои начисленные взносы в регу-
лярный бюджет к 7 октября 2005 года и, таким об-
разом, число государств, полностью выплативших
свои взносы, было на два больше, чем в конце
2004 года. Общая сумма невыплаченных взносов в
регулярный бюджет по состоянию на 7 октября
2005 года составила 739 млн. долл. США, причем
90 процентов из этой суммы приходится на три го-
сударства-члена и 80 процентов из них приходится
на страну, делающую самый крупный взнос в Орга-
низацию. Поэтому конечные результаты 2005 года
будут в значительной степени зависеть от мер, при-
нятых этими тремя государствами.

3. Исходя из нынешних прогнозов, в конце
2005 года дефицит наличности регулярного бюдже-
та будет значительно меньше, чем в конце
2004 года, при этом совокупность суммы денежной
наличности, имеющейся в Общем фонде, в который
вносились начисленные взносы, будет больше
100 млн. долл. США. Хотя прогнозы на период ок-
тября-декабря 2005 года предполагают улучшение
положения с наличностью на помесячной основе,
модель выплат остается такой же, как в 2004 году.
Исходя из этого, в течение последнего квартала Ор-
ганизация получит более 400 млн. долл. США. Если

произойдет какая-либо серьезная задержка указан-
ных выплат, прежде всего от страны, вносящей са-
мый крупный взнос, в конце года сальдо Общего
фонда, как п прежде, будет отрицательным.

4. Ряд факторов затрудняет проведение сравне-
ния финансового положения операций по поддер-
жанию мира и операций регулярного бюджета и
международных трибуналов: условия, в которых
проводятся операции по поддержанию мира, очень
часто бывают непредсказуемыми; финансовый пе-
риод операций по поддержанию мира продолжается
с 1 июля по 30 июня, а не с 1 января по 31 декабря;
взносы начисляются отдельно для каждой опера-
ции; и, учитывая, что взносы могут начисляться
лишь до конца мандатного периода, утвержденного
Советом Безопасности для каждой миссии, они пе-
риодически начисляются в течение всего года.

5. В конце 2004 года сумма невыплаченных взно-
сов на операции по поддержанию мира превысила
2,5 млрд. долл. США по сравнению с общей суммой
начисленных взносов в размере 5 млрд. долл. США.
В 2005 году размер платежей несколько превысил
размер новых начисленных взносов, включая взно-
сы, начисленные 27 сентября 2005 года. В результа-
те этого, по состоянию на 7 октября 2005 года, об-
щая сумма непогашенных взносов была более чем
на 400 млн. долл. США меньше, чем 31 декабря
2004 года. На семь государств-членов приходится
свыше 75 процентов общей суммы невыплаченных
взносов по состоянию на 7 октября 2005 года, а на
два государства-члена приходится более половины
от этой общей суммы.

6. Хотя сумма имеющейся наличности на опера-
ции по поддержанию мира по состоянию на
7 октября 2005 года превысила 2,2 млрд. долл.
США, она была распределена по отдельным счетам,
ведущимся для различных миссий по поддержанию
мира. Организация не может заимствовать средства
со счетов действующих миссий по поддержанию
мира, а ресурсы Резервного фонда для операций по
поддержанию мира могут использоваться лишь для
новых операций и расширения существующих мис-
сий.

7. Из общей суммы имеющейся на счетах налич-
ности закрытых операций по поддержанию мира
сумма в размере 262 млн. долл. США связана с
суммами, выплачиваемыми для покрытия непога-
шенных обязательств, таких, например, как выпла-
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ты за войска и оборудование. В этой связи лишь
83 млн. долл. США потенциально были в перекре-
стном порядке заимствованы для других счетов. В
2005 году значительная часть этой суммы была пе-
рекрестно заимствована для финансирования дей-
ствующих операций по поддержанию мира и для
международных трибуналов. Учитывая эту весьма
ограниченную сумму, а также неопределенность
обстановки в связи с несколькими счетами, Гене-
ральный секретарь предложит в течение опреде-
ленного периода сохранить наличность, находя-
щуюся на счетах закрытых миссий по поддержанию
мира.

8. Предполагается, что в конце 2005 года Орга-
низация должна будет выплатить государствам-
членам за войска и имущество, принадлежащее
контингентам, сумму в размере 779 млн. долл.
США по сравнению с 549 млн. долл. США в конце
2004 года и сделанными в мае 2005 года прогнозами
на 2005 год в размере 628 млн. долл. США. Это
увеличение объясняется задержкой в начале ввода
войск Миссии Организации Объединенных Наций в
Судане (МООНВС), задержками в подписании ме-
морандумов о взаимопонимании со странами, пре-
доставляющими войска, развертывании дополни-
тельных войск и полиции в Миссии Организации
Объединенных Наций по стабилизации в Гаити
(МООНСГ), Миссии Организации Объединенных
Наций в Демократической Республике Конго
(МООНДРК) и Операции Организации Объединен-
ных Наций в Кот-д�Ивуаре (ОООНКИ), а также де-
фицитом наличности в ряде миссий, в том числе в
Миссии Организации Объединенных Наций по про-
ведению референдума в Западной Сахаре
(МООНРЗС), МООНДРК, Вооруженных силах Ор-
ганизации Объединенных Наций по поддержанию
мира на Кипре (ВСООНК) и Миссии Организации
Объединенных Наций по делам временной админи-
страции в Косово (МООНК). Учитывая нынешнее
положение с наличностью в МООНДРК, маловеро-
ятно, что причитающиеся платежи будут выплаче-
ны странам, предоставляющим войска.

9. Что касается финансового положения между-
народных трибуналов по бывшей Югославии и Ру-
анде, то оратор говорит, что по состоянию на 7 ок-
тября 2005 года 79 государств-членов выплатили
свои начисленные взносы обоим трибуналам пол-
ностью по сравнению с 74 государствами-членами
по состоянию на 30 сентября 2004 года. Общая

сумма, полученная к 7 октября 2005 года, была не-
сколько выше суммы, полученной к 30 сентября
2004 года, а непогашенная сумма в размере 73 млн.
долл. США была значительно ниже суммы в разме-
ре 111 млн. долл. США, причитавшейся 30 сентября
2004 года.

10. Хотя имеются определенные признаки про-
гресса, не менее 112 государств-членов по-преж-
нему не выплатили взносы одному или обоим три-
буналам, 10 государств-членов не выплатили взно-
сы с момента начала работы обоих трибуналов.
Кроме того, хотя общая сумма невыплаченных
взносов по состоянию на 7 октября 2005 года была
меньше соответствующей суммы по состоянию на
30 сентября 2004 года, она по-прежнему сущест-
венно выше показателя, зарегистрированного в
конце 2004 года. Более 75 процентов невыплачен-
ной суммы приходится на два государства-члена.

11. По состоянию на данный момент, в 2005 году
потоки наличности для трибуналов были значи-
тельно больше, чем в 2004 году. Однако, хотя про-
гнозы предполагают чистый положительный оста-
ток для двух трибуналов в конце года, у Междуна-
родного уголовного трибунала по Руанде образует-
ся дефицит наличности в размере 9 млн. долл.
США, а у Международного трибунала по бывшей
Югославии образуется положительный остаток в
размере 25 млн. долл. США. Трибуналы не смогут
завершить свою работу, если государства-члены не
будут выполнять свои финансовые обязательства в
более полной мере и своевременно.

12. Генеральная Ассамблея утвердила начислен-
ные взносы в размере 43,3 млн. долл. США на
2002�2003 годы и на 2005 год для подготовитель-
ных мероприятий по плану капитального ремонта.
К 7 октября 2005 года Организация получила вы-
платы на сумму свыше 31 млн. долл. США. В на-
стоящее время рассматривается будущее осуществ-
ление плана.

13. Хотя имеются некоторые вселяющие оптимизм
признаки улучшения общего финансового положе-
ния Организации, остаются основания для беспо-
койства. Непогашенные суммы в значительной сте-
пени сконцентрированы по странам, а положитель-
ные прогнозы в основном основываются на предпо-
ложении о том, что относительно небольшое число
государств-членов будут вносить платежи в соот-
ветствии с их предыдущей схемой выплат. Это под-
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черкивает сохраняющуюся уязвимость финансового
положения Организации и может быть, как и ранее,
необходимо осуществить перекрестное заимствова-
ние средств из весьма ограниченных свободных от
обязательств средств, находящихся на счетах за-
крытых операций по поддержанию мира. Невоз-
можно гарантировать финансовое благополучие Ор-
ганизации Объединенных Наций, если государства-
члены не будут выполнять свои финансовые обяза-
тельства перед Организацией полностью и свое-
временно.

Пункт 132 повестки дня: Доклад Генерального
секретаря о деятельности Управления служб
внутреннего надзора (продолжение) (A/60/346)

14. Г-жа Гальвес (Соединенное Королевство),
выступая от имени Европейского союза, присоеди-
нившихся стран Болгарии и Румынии; стран-канди-
датов Хорватии и Турции; стран � участников про-
цесса стабилизации и присоединения Албании и
Боснии и Герцеговины, Сербии и Черногории и
бывшей югославской Республики Македонии, а
также Республики Молдова и Украины, говорит, что
в докладе Генерального секретаря (A/60/346) со-
держится значительный объем четко сформулиро-
ванной информации.

15. В тот год, когда надзор приобрел более важное
и заметное значение для управления Организацией
Объединенных Наций, Европейский союз высоко
оценивает то внимание, которое Управление служб
внутреннего надзора (УСВН) уделяет областям по-
вышенного риска и уязвимости, таким, как, напри-
мер, закупки. Европейский союз признателен также
за широкомасштабные усилия, направленные на
расследование инцидентов, связанных с сексуаль-
ной эксплуатацией и надругательством в миссиях
по поддержанию мира.

16. Хотя у Европейского союза по-прежнему вы-
зывает озабоченность недостаточный уровень и
темпы осуществления рекомендаций УСВН, оратор
отмечает, что Генеральный секретарь создал меха-
низм надзора за деятельностью старшего руково-
дящего звена, испрошенный Генеральной Ассамб-
леей в резолюции 59/272, и полагает, что этот меха-
низм начнет функционировать в ближайшем буду-
щем.

17. Приняв к сведению проблемы, возникшие ме-
жду УСВН и фондами и программами Организации

Объединенных Наций в связи с наличием средств,
Европейский союз согласен с УСВН в том, что вы-
полнение требований ревизий и расследований не
должно зависеть от желания подвергающегося ре-
визии или расследованию органа платить за такие
услуги. Фонды и программы несут ответственность
за обеспечение удовлетворения их потребностей в
ревизии и надлежащее финансирование.

18. Европейский союз по-прежнему озабочен в
связи с масштабами и количеством проблем, воз-
никших в миссиях по поддержанию мира. Следует
привлечь внимание Совета Безопасности, в частно-
сти, ко многим случаям, якобы имевшей место кор-
рупции в связи с аэропортом Приштина, и к другим
проблемам, возникшим в МООНК. Европейский
союз надеется, что число таких инцидентов умень-
шится в результате расширения деятельности, осу-
ществляемой ревизорами и следователями УСВН. В
целях обеспечения введения и функционирования
соответствующих механизмов контроля более важ-
ное значение, чем когда-либо ранее, имеет всесто-
роннее сотрудничество между Департаментом опе-
раций по поддержанию мира и УСВН.

19. УСВН и Объединенная инспекционная группа
(ОИГ) должны внимательно координировать свою
деятельность, с тем чтобы не допустить дублирова-
ния усилий и обеспечить взаимную поддержку. В
этой связи Европейский союз приветствует совме-
стный доклад ОИГ и УСВН об укреплении процес-
са выполнения программ и оценки (A/60/73). Он
приветствует также усилия УСВН по укреплению
культуры управления, ориентированного на кон-
кретные результаты, в рамках Организации Объе-
диненных Наций в качестве средства повышения
эффективности работы и использования ресурсов
Организации.

20. Европейский союз разделяет озабоченность
УСВН в отношении потенциального конфликта ин-
тересов, вытекающего из обработки требований по
бюджету УСВН в Департаменте по вопросам
управления, и поддерживает создание комитета
внешнего надзора для предоставления консульта-
ций Генеральной Ассамблее и обеспечения бюд-
жетной самостоятельности УСВН.

21. Внешняя оценка ревизий и расследований в
Организации Объединенных Наций и специализи-
рованных учреждениях, которые Генеральная Ас-
самблея призвала провести в Итоговом документе
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Всемирного саммита 2005 года, должна быть объ-
ективной, независимой и всеобъемлющей. Вместе с
тем укрепление потенциала, расширение объема
экспертных знаний и увеличение объема ресурсов
УСВН должно быть рассмотрено на шестидесятой
сессии Генеральной Ассамблеи, и его не следует
откладывать до окончания такой оценки. Европей-
ский союз отметил дефицит специальных знаний в
таких направлениях, как ревизия в области судеб-
ной медицины и информационных технологий, и он
озабочен в связи с тем, что не имеется достаточных
возможностей заниматься всеми контрактами по за-
купкам. Необходимо в срочном порядке рассмот-
реть вопрос об этих недостатках, а заместителю Ге-
нерального секретаря по службам внутреннего над-
зора следует предложить провести оценку внутрен-
них ресурсов в предстоящие недели. В отсутствие
независимого консультативного органа такая оценка
должна проводиться в рамках коллегиальных обзо-
ров каким-либо внутренним органом до представ-
ления предложений УСВН Консультативному коми-
тету по административным и бюджетным вопросам
(ККАБС) и Генеральной Ассамблее.

22. Г-н Тейлор Робертс (Ямайка), выступая от
имени Группы 77 и Китая, высоко оценивает со-
держащуюся в докладе Генерального секретаря ин-
формацию об осуществлении рекомендаций УСВН.
Группа 77 и Китай по-прежнему убеждены в необ-
ходимости полного и эффективного осуществления
рекомендаций относительно надзора, и они с удов-
летворением отмечают, что благодаря рекомендаци-
ям УСВН была достигнута экономия. Однако они
обеспокоены в связи с тем, что руководители про-
грамм не выполнили ряд рекомендаций УСВН.

23. Что касается проводимых Управлением рас-
следований о делах, связанных с сексуальной экс-
плуатацией и домогательствами, то Группа хотела
бы вновь заявить о том, что соответствующие реко-
мендации УСВН должны быть вынесены с учетом
резолюции 59/300 Генеральной Ассамблеи. Группа
хотела бы также вновь подтвердить роль Генераль-
ной Ассамблеи в качестве главного надзорного ор-
гана Организации в соответствии с ее резолюци-
ей 54/244.

24. Учитывая, что Генеральная Ассамблея рас-
смотрела эту деятельность и вновь подтвердила
мандат УСВН в своей резолюции 59/272, оратор
озабочена в связи с тем, что основной упор делает-
ся на ревизии и расследования за счет важнейшей

области оценки, и она хотела бы узнать мнение
УСВН по этому вопросу. Что касается предлагаемо-
го создания механизма координации высокого
уровня, то Группа считает, что для оптимального
использования ресурсов и обмена опытом, знания-
ми, передовыми методами и извлеченными уроками
необходимо обеспечить эффективную координацию
сотрудничества между внутренними и внешними
надзорными органами.

25. Г-жа Стивенс (Австралия), выступая от име-
ни делегаций Австралии, Канады и Новой Зелан-
дии, говорит, что крайне важно, чтобы система над-
зора Организации Объединенных Наций была неза-
висимой и рассматривалась в качестве таковой. Она
приветствует содержащуюся в Итоговом документе
Всемирного саммита 2005 года просьбу о проведе-
нии независимой внешней оценки системы ревизии
и надзора Организации Объединенных Наций,
включая специализированные учреждения. В Ито-
говом документе признана также настоятельная не-
обходимость укрепления потенциала УСВН, и ора-
тор с удовлетворением отмечает, что УСВН прово-
дит внутренний обзор в целях установления кон-
кретных безотлагательных потребностей в ресур-
сах.

26. В докладе Генерального секретаря поднимает-
ся два вопроса, вызывающих особую озабочен-
ность. Во-первых, недопустимо, что расследования
УСВН сокращены или в некоторых случаях отме-
нены из-за отсутствия эффективного и поддающе-
гося проведению в жизнь механизма финансирова-
ния как ревизии, так и расследований в учреждени-
ях с внебюджетным финансированием. Во-вторых,
она просит представить гарантии относительно
деятельности по надзору в операциях по поддержа-
нию мира, прежде всего в отношении осуществле-
ния операций по надзору, и она хотела бы получить
дополнительную информацию о расследованиях
инцидентов, связанных с сексуальной эксплуатаци-
ей и домогательствами, в миссиях по поддержанию
мира. Оратор задает также вопрос, явились ли рас-
ширенные мероприятия УСВН эффективными для
дестимулирования подобного поведения.

27. Г-н Торрес Лепори (Аргентина), выступая от
имени Группы Рио, говорит, что он озабочен в связи
с низкими темпами осуществления рекомендаций
УСВН, и настоятельно призывает все подразделе-
ния и департаменты выполнить рекомендации в са-
мое ближайшее время. Во-вторых, он подчеркивает
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важное значение ссылки на резолюцию 59/300 Ге-
неральной Ассамблеи о ликвидации сексуальной
эксплуатации и надругательств, которая должна
стать основой рекомендаций УСВН. В-третьих, бу-
дет представлена подробная техническая информа-
ция о создании различных комитетов, с тем чтобы
Комитет мог объективно рассмотреть этот вопрос.
В-четвертых, учитывая, что независимость и укреп-
ление УСВН имеют жизненно важное значение для
обеспечения эффективности механизмов внутрен-
него надзора и отчетности, в основе соответствую-
щих решений Пятого комитета должны лежать ре-
зультаты общесистемной оценки, а УСВН, Комис-
сия ревизоров и ОИГ должны представить подроб-
ную техническую информацию. В-пятых, крайне
важно, чтобы технические предложения механиз-
мов внутреннего надзора включали в себя меры по
надзору для принятия Организацией на самых вы-
соких уровнях.

28. Двумя другими вопросами, имеющими чрез-
вычайно важное значение для Группы Рио, являют-
ся закупки и искоренение нищеты. Необходимо
принять меры для повышения транспарентности,
эффективности и действенности практики закупок
и обеспечить, чтобы политика и практика в области
закупок в рамках системы Организации Объеди-
ненных Наций действительно предусматривали
привлечение поставщиков из всех регионов, и пре-
жде всего из развивающихся стран.

29. Оратор особо подчеркивает важное значение
оценки усилий Организации Объединенных Наций
по искоренению нищеты, прилагаемые в рамках
Декларации тысячелетия. Как отмечается в пунк-
те 59 доклада Генерального секретаря, чрезвычайно
сложная система увязки мероприятий по искорене-
нию нищеты, которые проводятся центральными,
региональными и полевыми отделениями, не спо-
собствует последовательной и систематической пе-
редаче знаний, указаний и опыта. Группа Рио под-
держивает соответствующие рекомендации Комите-
та по программе и координации (КПК), прежде все-
го в отношении необходимости улучшения коорди-
нации механизмов Организации Объединенных На-
ций по борьбе с голодом.

30. Г-жа Лок (Южная Африка) говорит, что ее де-
легация придает огромное значение работе меха-
низмов внутреннего надзора Организации, и выра-
жает удовлетворение в связи с замечаниями замес-
тителя Генерального секретаря по службам внут-

реннего надзора о том, что любой обзор УСВН
должен быть объективным, независимым и всеобъ-
емлющим. УСВН заслуживает высокой оценки за
его вклад в повышение эффективности осуществ-
ления программ на основе постоянного совершен-
ствования механизмов внутреннего контроля.

31. Доклад Генерального секретаря дал государст-
вам-членам возможность провести объективную
оценку деятельности и использования ресурсов Ор-
ганизации. Делегация Южной Африки приветствует
прилагаемые в настоящее время усилия УСВН по
совершенствованию формата доклада и повышению
качества предоставляемой информации. Многие
доклады, представленные Генеральной Ассамблее в
течение рассматриваемого периода, и широкий
комплекс вопросов, которые они охватывают, а так-
же экономия в размере 18 млн. долл. США, достиг-
нутая в результате осуществления рекомендаций
УСВН, свидетельствуют о важном значении эффек-
тивных механизмов надзора. В этой связи Департа-
мент по вопросам управления должен приложить
максимум усилий для обеспечения полного осуще-
ствления рекомендаций УСВН, прежде всего реко-
мендаций, считающихся крайне важными.

32. Г-н ар-Рашид (Саудовская Аравия) говорит,
что УСВН выполняет одну из важнейших функций
в Организации Объединенных Наций в плане внут-
реннего надзора, выявления случаев коррупции и
обеспечения сохранности финансовых средств, вне-
сенных государствами-членами. Наиболее положи-
тельным аспектом является выявленная Управлени-
ем экономия. Кроме того, Управление выполняет
важную функцию по уменьшению подверженности
Организации рискам путем проведения оценок рис-
ков в связи с операциями по оказанию помощи по-
сле цунами и в случаях сексуальных надругательств
в миссиях по поддержанию мира, а также в рамках
проверки политики в области закупок. Подготовка
Управлением учебного пособия и глоссария и орга-
низация им подготовки в целях повышения эффек-
тивности контроля за осуществлением программы
представления докладов также являются весьма по-
лезными.

33. Руководители Организации Объединенных
Наций должны придавать крайне важное значение
деятельности в связи с основными рекомендациями
УСВН, которые еще не выполнены. Оратор надеет-
ся, что создание небольших отделений УСВН в
шести миссиях по поддержанию мира повысит эф-
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фективность контроля и уменьшит коррупцию, а
также, что подразделения, занимающиеся вопроса-
ми поведения и дисциплины, которые были учреж-
дены в ряде миссий по поддержанию мира, будут
созданы во всех из них. Что касается информаци-
онных технологий, то делегация Саудовской Ара-
вии приветствует усилия Управления, направлен-
ные на разработку стратегий в области развития для
уменьшения возможности возникновения риска не-
санкционированного доступа к материалам секрет-
ного характера. Полезным шагом представляется
создание рабочей группы для разработки Организа-
цией политики защиты осведомителей.

34. Г-н Сунь Сюйдун (Китай) говорит, что про-
центный показатель выполнения рекомендаций
УСВН, особенно самых важных из них, не обнаде-
живает. Кроме этого, несмотря на то, что в 2001�
2002 годах данный показатель составил
95,5 процента, одна рекомендация, вынесенная в
течение этого двухгодичного периода, по-прежнему
не выполнена. Он надеется, что Секретариат пред-
ставит соответствующее объяснение и что надзор-
ный координационный механизм высокого уровня
позволит добиться повышения этого показателя.
Конечно же, следует приветствовать тот факт, что в
рекомендациях говорится о возможной экономии
средств на общую сумму в размере 35,1 млн. долл.
США.

35. В ходе масштабных проверок операций по
поддержанию мира, которые были проведены
УСВН, было выявлено много проблем, некоторые
из которых можно было бы избежать благодаря по-
вышению эффективности управления и отчетности.
Поскольку число выявленных проблем сократилось
благодаря более действенному руководству, сэко-
номленные УСВН ресурсы будут являться сэконом-
ленными ресурсами и для государств-членов. Де-
партаменту операций по поддержанию мира, в ча-
стности, следует еще более повысить эффектив-
ность руководства деятельностью миссий по под-
держанию мира.

36. Китайская делегация приветствовала бы пред-
ставление информации о причинах, лежащих в ос-
нове многих проблем, которые были выявлены в
МООНК, и о мерах, принятых МООНДРК, с тем
чтобы скорректировать завышенные цифры по чис-
ленности военнослужащих в своих отчетах. По-
скольку эта проблема была выявлена и в некоторых
других миссиях, Департаменту операций по под-

держанию мира следует установить четкие правила
в целях ее устранения. Было бы желательно полу-
чить информацию о возмещении суммы в размере
1,1 млн. долл. США, которая была упомянута в
докладе за предыдущий год, где речь шла о зло-
употреблениях, связанных с системой начисления
платы за телефонную связь в Миссии Организации
Объединенных Наций в Эфиопии и Эритрее
(МООНЭЭ). Делегация Китая хотела бы также
знать, по какой конкретно причине МООНЭЭ под-
писала контракт на оказание услуг с частной боль-
ницей.

37. Напряженная работа Управления позволила
сэкономить миллионы долларов государств-членов.
Конечно, эту работу необходимо еще более улуч-
шить, и поэтому китайская делегация выступает за
то, чтобы сделать УСВН более независимым с точ-
ки зрения управления его бюджетными и людскими
ресурсами.

38. Г-жа Зобрист Рентенаар (Швейцария) гово-
рит, что многие вопросы, затронутые в этом четко
составленном и всеобъемлющем докладе, заслужи-
вают дальнейшего изучения. В частности, процент-
ный показатель выполнения рекомендаций УСВН
по-прежнему слишком низок, особенно в течение
первых шести месяцев после вынесения самых
важных рекомендаций. Она надеется, что новый
Совет по служебной деятельности руководителей
позволит добиться улучшений в этой области.

39. Поскольку объем имеющихся ресурсов на це-
ли надзора является неадекватным, настоятельно
необходимо провести переговоры с целью безотла-
гательного заключения надлежащих соглашений о
финансировании. Предложение Управления об от-
числении определенной процентной доли бюджетов
новых программ и мероприятий на цели внутренне-
го надзора заслуживает поддержки, и его реализа-
ция позволит Управлению стать более независи-
мым. По сути, такую систему финансирования
можно было бы применять в отношении всех пре-
дусмотренных мандатами программ и мероприятий;
это предложение следует рассмотреть в контексте
внешней оценки деятельности УСВН.

40. В связи с тем, что дискуссии между УСВН и
Компенсационной комиссией Организации Объеди-
ненных Наций по вопросу о надлежащей сфере ох-
вата Комиссии ревизиями не были завершены, ее
делегация обращает внимание на пункт 3 резолю-



9

A/C.5/60/SR.4

ции 59/270 и пункт 11 резолюции 59/271, в которых
Генерального секретаря просили обеспечить, чтобы
Управление и впредь осуществляло внутренний
надзор за всем процессом урегулирования претен-
зий Комиссии.

41. Управление операциями по поддержанию мира
является одной из областей, которые сопряжены с
наибольшим риском для Организации. Поэтому бы-
ло бы желательно получить более подробный отчет
о выводах, которые УСВН сделало после ознаком-
ления с состоянием дисциплины в миссиях по под-
держанию мира. Ее делегация хотела бы также,
чтобы Департамент операций по поддержанию ми-
ра сообщил, какие меры он намеревается принять
для укрепления механизма внутреннего контроля в
целях недопущения повсеместных краж топлива со-
трудниками и воинскими контингентами.

42. Было бы весьма желательно провести всеобъ-
емлющую оценку деятельности по оказанию чрез-
вычайной помощи жертвам цунами, и Управлению
следует взять на себя ведущую роль в проведении
совместной проверки мероприятий по оказанию
чрезвычайной помощи, с тем чтобы обеспечить
представление надлежащей отчетности в связи с
использованием средств на сумму, составляющую
1 млрд. долл. США.

43. Швейцария поддерживает предложение об из-
менении названия пункта повестки дня, поскольку
это согласовывалось бы с новой процедурой пред-
ставления отчетности, определенной в резолю-
ции 59/272 Генеральной Ассамблеи, согласно кото-
рой доклады УСВН должны представляться непо-
средственно Ассамблее.

44. Для того чтобы должным образом отреагиро-
вать на содержащийся в Итоговом документе Все-
мирного саммита 2005 года призыв к значительно-
му укреплению базы ресурсов УСВН, недостаточно
лишь утвердить дополнительные должности для
Управления. Такое укрепление должно быть осно-
вано на оценке потребностей, которую следует про-
вести в ближайшем будущем отдельно от независи-
мой внешней оценки системы надзора.

45. Г-жа Паттерсон (Соединенные Штаты Аме-
рики) говорит, что новый заместитель Генерального
секретаря приступила к выполнению своих обязан-
ностей в очень ответственный для Организации
Объединенных Наций момент, когда явно необхо-
димо значительно повысить в ней уровень отчетно-

сти, транспарентности и добросовестности. Работа
Управления имеет особое значение с точки зрения
обеспечения жизнеспособности и эффективности
Организации Объединенных Наций, и на Всемир-
ном саммите в качестве одной из главных приори-
тетных задач была обозначена реформа Секрета-
риата и системы управления.

46. Доклад позволяет понять, почему работа
Управления по-прежнему имеет столь важное зна-
чение для эффективного функционирования Орга-
низации. Управлению следует отдать должное за то,
что его рекомендации могут позволить сэкономить
35,1 млн. долл. США, а также за то, что благодаря
ему было фактически сэкономлено и возвращено
18 млн. долл. США. Необходимо незамедлительно
принять меры, с тем чтобы выполнить другие реко-
мендации, могущие привести к экономии ресурсов.

47. Сейчас, когда Организация Объединенных На-
ций стала объектом постоянных критических заме-
чаний, связанных с предполагаемыми случаями
мошенничества, злоупотреблений и плохого управ-
ления, необходимо активизировать усилия в целях
ускорения выполнения всех рекомендаций УСВН,
особенно около 800 из них, которые были признаны
чрезвычайно важными. Руководители программ,
проигнорировавшие рекомендации, должны нести
за это ответственность. Широкий круг вопросов,
охваченных в 266 докладах о деятельности по над-
зору, которые были изданы в течение отчетного пе-
риода, свидетельствует о сложности выполняемой
задачи и о масштабности специальных знаний, не-
обходимых для выполнения связанных с надзором
функций.

48. Поскольку Соединенные Штаты решительно
поддержали закрепленное в Итоговом документе
Всемирного саммита 2005 года обязательство, ка-
сающееся существенного улучшения процессов
надзора и управления в Организации Объединен-
ных Наций, им очень хотелось получить информа-
цию о том, какие меры были приняты в ответ на
призыв Генеральной Ассамблеи к значительному
укреплению экспертного уровня, потенциала и ре-
сурсов УСВН; о представленных Генеральным сек-
ретарем независимой внешней оценке системы про-
ведения ревизий и осуществления надзора и под-
робных предложений о создании независимого над-
зорного консультативного комитета; и об изучении
УСВН возможности оказания им другим учрежде-
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ниям Организации Объединенных Наций услуг по
внутреннему надзору.

49. С учетом повышения уровня транспарентно-
сти в соответствии с резолюцией 59/272 делегация
Соединенных Штатов попросила предоставить ей
возможность ознакомиться со многими докладами
УСВН, и благодаря этому она стала еще лучше по-
нимать проблемы, с которыми сопряжено формиро-
вание культуры подотчетности в Организации Объ-
единенных Наций. В одном из своих докладов о
проверке УСВН сообщило о нарушении сотрудни-
ками Организации Объединенных Наций правил,
регулирующих закупочную деятельность. Было бы
желательно получить информацию о мерах, приня-
тых в отношении соответствующих сотрудников, а
также более подробную информацию о мерах, кото-
рые были приняты в связи со случаями краж, тай-
ного сговора между сотрудниками и поставщиками,
нецелевого использования оборудования и растраты
средств. Важно недвусмысленно дать понять, что
лица, сообщающие о случаях мошенничества и зло-
употреблениях, будут обеспечены защитой. Ее де-
легация приветствовала бы представление доклада
о политике Организации по обеспечению защиты
всех тех, кто сообщает о нарушениях, а также ин-
формации о том, сколько таких сотрудников в ней
насчитывается.

50. Делегация Соединенных Штатов приветствует
стратегические инициативы, уже предпринятые
УСВН, а также тот факт, что ревизиям в Департа-
менте операций по поддержанию мира и Управле-
нии по координации гуманитарной деятельности
уделяется повышенное внимание. Она надеется, что
были предприняты усилия в целях решения про-
блемы нехватки квалифицированных ревизоров, ра-
ботающих в области информационно-
коммуникационных технологий.

51. Г-жа Удо (Нигерия) говорит, что Управление
заслуживает похвалы за то, что оно обеспечило
экономию и возврат средств на сумму в размере
18 млн. долл. США. Отметив, что показатель вы-
полнения рекомендаций Управления составляет
около 50 процентов, она просит представить допол-
нительную обновленную информацию о выполне-
нии остальных рекомендаций, некоторые из кото-
рых были определены в качестве чрезвычайно важ-
ных. Она также спрашивает, изучалась ли возмож-
ность использования части средств, сэкономленных
благодаря выполнению рекомендаций УСВН, для

проведения других расследований, в контексте ко-
торых ощущается нехватка ресурсов.

52. Заслуживает рассмотрения предложение об
изменении названия соответствующего пункта по-
вестки дня, с тем чтобы привести его в соответст-
вие с новой процедурой представления отчетности,
определенной в резолюции 59/272 Генеральной Ас-
самблеи. Она спрашивает, были ли замещены до-
полнительные должности ревизоров-резидентов и
сказалось ли это на работе Управления.

53. Обнадеживает то, что Департамент операций
по поддержанию мира и миссии по поддержанию
мира выполняют вынесенные по результатам про-
верок рекомендации и что в ряде миссий были соз-
даны группы по вопросам поведения и дисциплины.
Нигерия также приветствует улучшения в контексте
осуществления контрактов на поставку пайков в
МООНЭЭ и Миссии Организации Объединенных
Наций по поддержке в Восточном Тиморе
(МООНПВТ); решение МООНДРК воспользоваться
возможностью получения скидки благодаря ранним
платежам за поставку пайков; и улучшение дея-
тельности по оценке исполнения контрактов, а так-
же работы механизмов по оценке качества продо-
вольствия в Миссии Организации Объединенных
Наций в Либерии (МООНЛ).

54. Поскольку обеспечение благополучия и безо-
пасности контингентов является одной из важней-
ших задач, возможно, по-прежнему существует не-
обходимость в переосмыслении концепции опера-
ций по обеспечению безопасности, особенно в све-
те недочетов, отмеченных в докладе. Поскольку
всеобъемлющая стратегия обеспечения безопасно-
сти должна охватывать всю систему Организации
Объединенных Наций, почему такая система все
еще не разработана для Экономической комиссии
для Африки? Было бы полезно узнать, могут ли вы-
воды, сделанные УСВН по результатам проверки
реализации сотрудниками их материальных прав,
помочь в устранении реальных причин, которые
обусловливают высокую долю вакантных должно-
стей в некоторых местах службы.

55. Нигерия с удовлетворением узнала о том, что
благодаря ревизорской работе УСВН Управление
Организации Объединенных Наций по обслужива-
нию проектов, от имени Управления Верховного
комиссара Организации Объединенных Наций по
правам человека, перевело средства подрядчикам за
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завершенные проекты и что операции Управления
Организации Объединенных Наций по наркотикам
и преступности в Нигерии, Афганистане и Боливии
проводятся успешно.

56. Необходимо принять адекватные меры, с тем
чтобы у общественности сформировался позитив-
ный образ Организации Объединенных Наций в
связи с ее деятельностью по оказанию чрезвычай-
ной помощи жертвам цунами; все соответствующие
рекомендации УСВН должны быть полностью вы-
полнены, и Управление должно обеспечить надле-
жащую координацию деятельности всех организа-
ций системы Организации Объединенных Наций,
проводящих операции по оказанию чрезвычайной
помощи, а также должно координировать свои соб-
ственные мероприятия с мероприятиями других
надзорных органов Организации Объединенных
Наций.

57. Хотя с 2000 года Управление опубликовало
154 доклада о ревизиях и вынесло
691 рекомендацию в отношении закупочной дея-
тельности, отсутствует точная информация о числе
выполненных рекомендаций и о ходе разработки
общей системы управления закупками. Было бы
желательно получить обновленную информацию по
данной проблеме.

58. Ее делегация отдает должное УСВН за его
первый тематический доклад об оценке увязки ра-
боты штаб-квартир с деятельностью на местах в
области искоренения нищеты, который был пред-
ставлен Комитету по программе и координации.
Она вернется к обсуждению данной проблемы в
контексте рассмотрения доклада КПК в Пятом ко-
митете.

59. В связи с вопросом о дискуссиях между УСВН
и Компенсационной комиссией Организации Объе-
диненных Наций делегация Нигерии, присоединя-
ясь к другим делегациям, отмечает, что Генеральная
Ассамблея изложила свое мнение по данному во-
просу в пункте 11 резолюции 59/271.

60. Г-н Берти Олива (Куба) говорит, что он по-
ложительно оценивает работу УСВН и что его ны-
нешний годовой доклад свидетельствует об улуч-
шении качества. Генеральная Ассамблея в своей ре-
золюции 59/270 отметила описание задач Управле-
ния, содержавшееся в его годовом докладе
(A/59/359), и в этой связи подчеркнула, что задачи
Управления должны полностью соответствовать его

мандату, утвержденному Ассамблей в ее резолю-
ции 48/218 B. Однако описание задач Управления,
содержащееся в пункте 1 доклада за текущий год
(А/60/346), идентично описанию, содержащемуся в
докладе за предыдущий год; замечание Ассамблеи
следует принять во внимание. Кроме этого, в пунк-
те 2 доклада за текущий период говорится о ходе
работы, направленной на достижение основных це-
лей, поставленных по итогам самооценки Управле-
ния за 2004 год, однако Ассамблея уже детально
проанализировала эти цели на пятьдесят девятой
сессии и по итогам анализа приняла резолю-
цию 59/272. Доклад об оперативной независимости
Управления, просьба о представлении которого со-
держится в пункте 15 этой резолюции, еще не был
представлен.

61. В пункте 4 доклада УСВН говорится о реко-
мендации, содержащейся в промежуточном докладе
Независимого комитета по расследованию, возглав-
ляемого Полом А. Волкером. Генеральная Ассамб-
лея еще не проанализировала содержание доклада
этого Комитета, и он спрашивает, выполнило ли
УСВН какие-либо рекомендации, содержащиеся в
нем. Он просит УСВН представить дополнитель-
ную подробную информацию о его сотрудничестве
с Комиссией ревизоров и Объединенной инспекци-
онной группой. И наконец, он напоминает, что в
Итоговом документе Всемирного саммита 2005 года
содержалась просьба представить внешнюю оценку
системы проведения ревизий и осуществления над-
зора в Организации и что его делегация высказала
оговорки в отношении данной просьбы. Он надеет-
ся, что в связи с такой оценкой будут представлены
адекватное обоснование и подробная информация
технического характера, с тем чтобы Генеральная
Ассамблея смогла принять надлежащее решение.

62. Г-н Рамлал (Тринидад и Тобаго), заявив о
поддержке его делегацией идеи о независимости и
укреплении УСВН, говорит, что достигнутая в пре-
дыдущем году экономия средств на сумму в размере
18 млн. долл. США свидетельствует об эффектив-
ности работы Управления. Однако многое необхо-
димо еще сделать для того, чтобы адекватным обра-
зом отреагировать на многократные призывы Орга-
низации Объединенных Наций к полному выполне-
нию всех рекомендаций Управления. В последнее
время отмечается вызывающая беспокойство тен-
денция щедро выделять ресурсы в надежде на то,
что благодаря этому те или иные проблемы удастся
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решить. Примером в данном случае является про-
блема охраны и безопасности. Необходимо прово-
дить тщательную оценку проблем и внимательно
анализировать возможные средства для их решения;
этот подход применим также и к проблемам, отме-
чаемым в контексте деятельности по надзору.

63. Имеется определенный повод для беспокойст-
ва. Одним из основных элементов мандата Управ-
ления является оценка. В пункте 13 резолю-
ции 59/272 Генеральной Ассамблеи было подтвер-
ждено исключительно важное значение функции
оценки. Однако в прошлом чрезмерное внимание
уделялось ревизиям и расследованиям, возможно, в
ущерб функции оценки. По его мнению, это упуще-
ние не является преднамеренным, а обусловлено
тем фактом, что соответствующие предложения не
достаточно хорошо продуманы. Аналогичные со-
мнения возникают в отношении так называемого
Надзорного комитета Организации Объединенных
Наций, который учреждается во исполнение резо-
люции 59/272 Генеральной Ассамблеи. Это назва-
ние вполне можно считать вводящим в заблужде-
ние; фраза «надзорный комитет» несет в себе со-
вершенно иной смысл, не имеющий ничего общего
с функцией нового органа, который можно было бы
более точно охарактеризовать как механизм после-
дующей деятельности и координации высокого
уровня. Главная цель нового органа должна заклю-
чаться в том, чтобы обеспечить полное и действен-
ное выполнение всех вынесенных по результатам
надзорной деятельности рекомендаций в соответст-
вии с положениями пункта 8 резолюции 59/272 Ге-
неральной Ассамблеи. Его делегация разделяет оза-
боченность по поводу создания консультативного
органа, наличие которого ставит под сомнение не-
зависимость органов надзора.

64. Г-н Сена (Бразилия) обращает внимание на
доклад УСВН об оценке по теме «Увязка работы
штаб-квартир с деятельностью на местах: обзор пе-
редовых практических методов искоренения нище-
ты в рамках Декларации тысячелетия Организации
Объединенных Наций» (E/AC.51/2005/2), который
был представлен Комитету по программе и коорди-
нации (КПК) на его сорок пятой сессии. Один из
содержащихся в докладе выводов заключается в
том, что в рамках связки «штаб-квартиры � отде-
ления на местах» существует чрезвычайно сложная
система связей и что такая сложность не способст-
вует последовательной и систематической передаче

знаний, директивных указаний и опыта, и в связи с
этим в докладе рекомендуется использовать более
стратегический подход к общесистемным сетям
обобщения и распространения знаний и расширять
сотрудничество между страновыми группами в
рамках системы Организации Объединенных На-
ций. Деятельность по искоренению нищеты и голо-
да имеет жизненно важное значение, и ее необхо-
димо осуществлять на основе всеобъемлющего,
многосекторального и скоординированного подхо-
да. Его делегация приветствовала бы представление
информации о выполнении рекомендаций Управле-
ния, которые были одобрены КПК в ходе неофици-
альных консультаций.

65. Г-н Элиджи (Сирийская Арабская Республи-
ка) говорит, что резолюция 59/272 Генеральной Ас-
самблеи заложила основу для обеспечения большей
независимости работы УСВН и для формирования
его отношений с Секретариатом, а также сыграла
решающую роль в повышении качества его докла-
дов и содержащейся в них информации. Хотя док-
лад о работе Управления (А/60/346) отличается вы-
соким качеством и содержит ценную информацию,
его делегация отмечает, что в связи с рядом упомя-
нутых в нем проблем Управление вышло за рамки
своего мандата. Важно избегать рассмотрения про-
блем, которыми должны заниматься исключительно
директивные органы. Его делегация вернется к
данному вопросу в контексте неофициальных кон-
сультаций.

66. Что касается выполнения Управлением его ре-
визорских функций, то его делегация отметила, что
в докладе говорится о нехватке специалистов, кото-
рые необходимы Управлению для выполнения неко-
торых его функций, включая нехватку ревизоров,
специализирующихся в области информационно-
коммуникационных технологий. Такие недостатки
следует устранять путем набора сотрудников,
имеющих необходимую квалификацию. Затем он
напоминает о докладе об обзоре процесса рассмот-
рения апелляций в Организации Объединенных На-
ций, качество которого не было высоким и который
был подготовлен бывшим сотрудником, не являв-
шимся ни правоведом, ни специалистом в области
административного права. В связи с этим он призы-
вает Управление тщательно подходить к отбору
внешних экспертов.

67. Упомянув о проверке счетов Компенсационной
комиссии Организации Объединенных Наций, он
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говорит об озабоченности его делегации тем, что
Комиссия по-прежнему не дает Управлению воз-
можности выполнять функции надзора в отношении
всех аспектов урегулирования претензий, включая
правовые аспекты, а также о ее обеспокоенности
тем, что с 2002 года Комиссия не выполнила
17 чрезвычайно важных рекомендаций. Она удив-
лена тем, что УСВН в своем докладе упомянуло о
юридическом заключении Управления по правовым
вопросам в связи с Меморандумом о взаимопони-
мании между Управлением и Комиссией, и отмеча-
ет, что резолюции 59/270 и 59/271 Генеральной Ас-
самблеи представляют собой законный мандат на
проведение обзора процедур урегулирования пре-
тензий. Поэтому его делегация считает, что заклю-
чение Управления по правовым вопросам является
иррелевантным, и просит представить разъяснения
в связи с этим.

68. В связи с вопросом об Объединенном пенси-
онном фонде персонала Организации Объединен-
ных Наций его делегация отмечает, что Управление
сконцентрировало свое внимание на контроле за
инвестициями Фонда и за управлением его средст-
вами в ущерб бенефициарам Фонда, которые стал-
киваются с проблемами из-за недостатков в работе
административного аппарата. Крупные суммы вы-
считываются из причитающихся многим бенефи-
циарам выплат, поскольку перевод средств осуще-
ствляется через банки-посредники. Это противоре-
чит правилам Фонда, согласно которым бенефициа-
ры должны получать причитающиеся им выплаты
полностью. Использование Фондом одного банка
для осуществления вкладов и перевода средств чре-
вато серьезным риском. Управлению следует про-
вести расследование в связи с данным вопросом, и
его делегация просит представить разъяснения от-
носительно того, почему эта проблема не была за-
тронута в докладе.

69. Оценка и контроль входят в число наиболее
важных задач Управления, поскольку они обеспечи-
вают эффективное осуществление директивных
мандатов. Поэтому он разочарован тем, что в док-
ладе не акцентируется внимание на важной роли
Отдела ревизий и консультирования по вопросам
управления, который выполнял свои задачи, не-
смотря на неадекватное обеспечение его ресурсами.

70. Отметив, что в докладе говорится о роли
Управления в представлении отчетности, касаю-
щейся политики и практики в области оценки в сис-

теме Организации Объединенных Наций, его деле-
гация спрашивает, согласуется ли это с мандатом
Управления, особенно с учетом того, что выполне-
ние данной функции обычно поручается органам,
проводящим внешнюю ревизию. Кроме этого, ос-
новное внимание в докладе уделяется экономии
финансовых средств, однако при этом должным об-
разом не говорится о результативности мероприя-
тий и качестве работы Секретариата в рамках ди-
рективных мандатов; задача Управления должна за-
ключаться в представлении информации о наилуч-
ших практических методах работы в финансовой и
экономической областях с целью обеспечить тре-
буемое качество.

71. Что касается расследований, то его делегация
удовлетворена тем, что были приняты меры в связи
с высказанной ею на предыдущей сессии просьбой
об укреплении базы финансовых и людских ресур-
сов Отдела по расследованиям, однако с озабочен-
ностью отмечает, что, как явствует из пункта 101
доклада, ответственность за проведение расследо-
ваний некоторых сопряженных с невысокой степе-
нью риска дел возлагается на руководителей про-
грамм, и просит представить разъяснение по дан-
ному вопросу.

72. Ссылаясь на раздел В приложения II, где речь
идет о ходе выполнения рекомендаций, его делега-
ция отмечает, что, как предполагается, Управление
людских ресурсов должно выполнять рекоменда-
ции, касающиеся возможной дискриминации по
признаку расы, пола, религии и языка при найме,
продвижении по службе и назначении сотрудников,
и спрашивает, как можно выполнить эти рекомен-
дации, если учесть, что, как определила Генераль-
ная Ассамблея, они являются несовместимыми с
установленными процедурами подготовки докладов
о людских ресурсах. Он просит Управление люд-
ских ресурсов внести ясность в данный вопрос и
исправить ошибку.

73. Г-н Фарук (Пакистан) говорит, что, хотя факт
экономии ресурсов на сумму в размере
18  млн. долл. США благодаря выполнению реко-
мендаций УСВН обнадеживает, обеспокоенность
вызывает то, что руководители программ выполни-
ли лишь половину из более чем 2000 рекомендаций,
реализация которых потенциально может привести
к экономии средств в размере 35,1 млн. долл. США.
Существует необходимость в институциональной
структуре, обеспечивающей полное выполнение ре-
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комендаций Управления. Помимо этого, для эффек-
тивного использования имеющихся ресурсов весьма
важное значение имеют координация и сотрудниче-
ство между различными надзорными органами Ор-
ганизации Объединенных Наций. В этом контексте
его делегация согласна с тем, что необходимо про-
вести обзор круга ведения Надзорного комитета
Организации Объединенных Наций, который Гене-
ральный секретарь намеревается учредить во ис-
полнение резолюции 59/272 Генеральной Ассамб-
леи, с целью обеспечить, чтобы предлагаемое уч-
реждение Комитета позволило в полной мере вы-
полнить содержащуюся в этой резолюции просьбу.
Его делегация полностью поддерживает идею о не-
зависимости Управления и полагает, что его укреп-
ление и подотчетность Генеральной Ассамблее по-
могут снять озабоченность по поводу неадекватно-
сти системы управления в Организации Объеди-
ненных Наций.

74. Г-жа Алениус (заместитель Генерального сек-
ретаря по вопросам служб внутреннего надзора) го-
ворит, что ее Управление подготовит подробные от-
веты на все поднятые вопросы. Что касается неза-
висимости Управления, то одна из основных про-
блем в этом плане обусловлена объемом финансо-
вых средств Управления и процедурами его финан-
сирования. Например, один из главных ревизоров,
проверявших работу Управления, сыграл важную
роль в принятии решений о финансировании
Управления за счет ресурсов регулярного бюджета,
и руководители из УСВН потратили много времени,
убеждая фонды и программы в том, что им необхо-
димы услуги в области ревизии и они должны пла-
тить за них. Еще одна трудность обусловлена сла-
бостью механизмов, обеспечивающих выполнение
рекомендаций. Что касается порядка представления
отчетности Управлением, то не существует каких-
либо официальных каналов для препровождения
докладов УСВН Совету Безопасности. Все недос-
татки в работе Управления будут анализироваться в
контексте объективного, независимого и всесторон-
него обзора, на основе результатов которого будут
сделаны надлежащие выводы. Она уже изучает воз-
можность скорейшего проведения обзора, с тем
чтобы можно было создать надежную основу для
принятия решений о надлежащей структуре Управ-
ления и его адекватном финансировании.

Пункт 122 повестки дня: Обзор эффективности
административного и финансового
функционирования Организации Объединенных
Наций (продолжение)

Пункт 132 повестки дня: Доклад Генерального
секретаря о деятельности Управления служб
внутреннего надзора (продолжение)

Доклад Управления служб внутреннего
надзора о проверке практики управления
программами и административного
управления в субрегиональных
представительствах Экономической комиссии
для Африки (продолжение) (A/60/120)

Пункт 121 повестки дня: Финансовые доклады и
проверенные финансовые ведомости и доклады
Комиссии ревизоров (продолжение)

Пункт 122 повестки дня: Обзор эффективности
административного и финансового
функционирования Организации Объединенных
Наций (продолжение)

Меры по укреплению системы подотчетности
в Организации Объединенных Наций
(продолжение) (А/60/312 и А/60/418)

Пункт 122 повестки дня: Обзор эффективности
административного и финансового
функционирования Организации Объединенных
Наций (продолжение)

Вклад Департамента по вопросам управления
в дело совершенствования методов управления
и план с указанием четких сроков для
уменьшения дублирования, сложности и
бюрократизма административных процессов
и процедур в Организации Объединенных
Наций (продолжение) (A/60/342 и A/60/418)

75. Г-жа Тейлор Робертс (Ямайка), выступая от
имени Группы 77 и Китая, говорит, что Группа при-
ветствует доклад УСВН о проверке практики
управления программами и административного
управления в субрегиональных представительствах
Экономической комиссии для Африки (A/60/120).
Комиссия и ее субрегиональные представительства
играют важную роль в контексте поддержки Нового
партнерства в интересах развития Африки
(НЕПАД). Поэтому эти представительства должны
иметь четко определенные мандаты и функции,
квалифицированный персонал и адекватные ресур-
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сы и инфраструктуру. Кроме того, необходимо
обеспечить тесное сотрудничество между субре-
гиональными представительствами и Комиссией.
Группа с удовлетворением отмечает, что Комиссия в
полной мере сотрудничает с УСВН в вопросах, свя-
занных с выполнением его рекомендаций.

76. Приветствуя усилия по укреплению подотчет-
ности в Организации Объединенных Наций, Группа
в то же время выражает сожаление в связи с тем,
что такие меры стали приниматься не в ответ на
многочисленные призывы членов, а как реакция на
повсеместно высказываемые обвинения, подры-
вающие доверие к Организации. В основе любых
механизмов подотчетности должен лежать принцип,
в соответствии с которым Генеральная Ассамблея
является главным надзорным органом, а Секретари-
ат отчитывается перед ней. Кроме того, должны
быть четко разграничены властные полномочия и
ответственность.

77. Генеральная Ассамблея в своей резолю-
ции 57/278 A просила рассмотреть структуры и
принципы управления и порядок отчетности в рам-
ках всей системы Организации Объединенных На-
ций. Потребность в таком обзоре существует уже
давно, и поэтому Группа испытывает озабоченность
в связи с тем, что его результаты будут представле-
ны Ассамблее лишь на ее шестьдесят первой сес-
сии. Такое рассмотрение должно быть проведено
как можно скорее с применением наиболее передо-
вого международного опыта. В то же время необхо-
димо принимать во внимание уникальный между-
народный характер и цели Организации Объеди-
ненных Наций. Основное внимание в рамках обзора
должно уделяться осуществлению программ и
управлению ресурсами; информация о сфере охвата
обзора должна быть представлена Комитету на рас-
смотрение.

78. Возникающие в Организации проблемы не мо-
гут решаться лишь путем создания новых структур
и выделения дополнительных ресурсов. Такие
структуры должны быть тщательно продуманными,
с тем чтобы они имели четкие цели и вносили на-
глядный вклад в совершенствование процесса
управления. В этой связи Группа хотела бы знать,
как новые механизмы, упоминаемые в докладе Ге-
нерального секретаря о мерах по укреплению сис-
темы подотчетности в Организации Объединенных
Наций (A/60/312), будут способствовать повыше-
нию транспарентности и подотчетности в Секрета-

риате и проводились ли до их разработки консуль-
тации с органами по надзору. Она также хотела бы
получить разъяснение относительно функциониро-
вания Совета по служебной деятельности руководи-
телей применительно к Комитету по надзору, о
принимаемых мерах по недопущению дублирова-
ния в работе этих органов, о различиях между ко-
митетами по вопросам политики и по вопросам
управления и Группой старших руководителей, а
также о взаимодействии этих комитетов с Коорди-
национным советом руководителей системы Орга-
низации Объединенных Наций и Комитетом высо-
кого уровня по вопросам управления. Администра-
ция также должна разъяснять преимущества разде-
ления функций по определению политики и по
управлению с учетом необходимости обеспечения
согласованности и координации между различными
структурами системы Организации Объединенных
Наций по этим вопросам.

79. Группа считает, что сотрудники не только
должны отвечать за использование ресурсов Орга-
низации, но им также надлежит демонстрировать,
что их действия направлены на достижение целей
Организации Объединенных Наций и осуществле-
ние ее мандатов в установленные сроки. Необходи-
мо обеспечить транспарентный процесс оценки ре-
зультатов работы руководителей в том, что касается
осуществления программ. В этой связи должна рас-
сматриваться эффективность существующей систе-
мы мониторинга и самооценки руководителей.
Кроме того, важно добиться четкого понимания со-
ответствующих ролей и функций руководителей и
органов по надзору в отношении контроля и оцен-
ки. Группа считает, что руководство должно опре-
делять обязанности и устанавливать сроки для осу-
ществления рекомендаций органов по надзору, а
надзорные органы в свою очередь должны оцени-
вать обоснованность ответных действий руководи-
телей.

80. В докладе Генерального секретаря не прово-
дится четкого разграничения между комитетами по
проверке и комитетами по надзору. На практике, как
представляется, многие организации создают гиб-
ридные структуры, включающие в себя элементы
каждого из этих комитетов. В докладе также не со-
держится четкой оценки опыта работы комитетов
по проверке и комитетов по надзору в системе Ор-
ганизации Объединенных Наций и в других между-
народных организациях. Подробная информация по
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этому вопросу должна быть представлена в ходе
неофициальных консультаций по докладу.

81. Группа разделяет сомнения Консультативного
комитета относительно целесообразности того,
чтобы Комитет по надзору Организации Объеди-
ненных Наций предоставлял рекомендации и пред-
ложения по приоритетам, долгосрочной стратегии и
годовым планам проверок органов по надзору, по-
скольку это может поставить под вопрос независи-
мость этих органов. Пятому комитету следует опре-
делить, в полной ли мере круг ведения Комитета по
надзору отвечает просьбе Генеральной Ассамблеи,
содержащейся в ее резолюции 59/272. Полезным
было бы указание квалификации внешнего экспер-
та, о чем говорится в пункте 6 доклада Генерально-
го секретаря (A/60/312).

82. Группа с нетерпением ожидает получения ин-
формации о круге ведения предложенного управле-
ния по вопросам этики Организации Объединенных
Наций. Он также хотел бы получить детальное
разъяснение относительно кодексов поведения и
правил о коллизии интересов, поскольку содержа-
щаяся в докладе информация является недостаточ-
но четкой. Генеральная Ассамблея не утвердила уч-
реждение группы по вопросам поведения и дисцип-
лины ни в Центральных учреждениях Организации
Объединенных Наций, ни на местах. Поэтому Сек-
ретариату следует разъяснить упоминание о такой
группе в пункте 48(c) доклада Генерального секре-
таря.

83. Важным элементом системы подотчетности и
принятия решений является транспарентность. За-
прошенный Генеральной Ассамблеей всеобъемлю-
щий обзор управления должен определить, исполь-
зуется ли информация в системе Организации Объ-
единенных Наций транспарентным образом, может
ли проверяться ее точность и учитывается ли она
надлежащим образом руководителями в процессе
принятия решений. Группа приветствует любые
усилия, направленные на то, чтобы процесс отбора
и назначения старших должностных лиц был более
транспарентным и в большей степени отражал ме-
ждународный характер Организации. Она была бы
признательна за представление дополнительной
информации относительно нового процесса отбора,
о котором говорится в пунктах 53�55 доклада. Бо-
лее транспарентными, эффективными и действен-
ными должны также быть методы закупочной дея-
тельности, и необходимо принять меры по обеспе-

чению того, чтобы поставщики представляли все
регионы, в том числе развивающиеся страны. Что
касается внешней оценки системы закупок, прове-
дение которой было поручено Генеральным секре-
тарем, то Секретариату следует разъяснить сферу
охвата и нынешнее состояние обзора и указать, ко-
гда его выводы будут представлены Генеральной
Ассамблее.

84. Г-жа Лок (Южная Африка), касаясь доклада
УСВН о субрегиональных представительствах Эко-
номической комиссии для Африки (ЭКА)
(A/60/120), напоминает, что принятие резолю-
ции 57/7 Генеральной Ассамблеи стало важным вы-
ражением международной солидарности с Новым
партнерством в интересах развития Африки
(НЕПАД). В этом контексте ЭКА и ее субрегио-
нальные представительства играют важную роль в
усилиях по воплощению в жизнь программы дейст-
вий в области развития в Африке. Ее делегация
приветствует уделение УСВН повышенного внима-
ния вопросам управления в представительствах Ор-
ганизации в Африке. С 2002 года ЭКА добилась
значительного прогресса, приводя свою деятель-
ность и свои цели в соответствие с целями и при-
оритетами НЕПАД, а также с согласованными на
международном уровне целями в области развития.
Поэтому представляется логичным, чтобы УСВН
уделило повышенное внимание субрегиональным
представительствам Комиссии.

85. Оратор выражает удовлетворение в связи с
тем, что инспекция УСВН подтвердила важность
субрегиональных представительств. В докладе Ге-
нерального секретаря также выделен ряд областей,
нуждающихся в безотлагательных мерах со стороны
руководства представительств и Комиссии при по-
мощи Секретариата. Поэтому ее делегация особо
воодушевлена заверениями о том, что ЭКА конст-
руктивно сотрудничает с УСВН в решении этих во-
просов.

86. В то же время ее делегация встревожена тем,
что предусмотренные мандатом основные функции
пяти субрегиональных представительств не обеспе-
чены адекватными ресурсами, что их контакты с
общественностью в субрегионах являются ограни-
ченными, что штаб-квартира ЭКА слабо осуществ-
ляет координацию и поддержку и что в представи-
тельствах по-прежнему существует большое число
вакантных должностей. Исключительно важно
обеспечить, чтобы развитие Африки, которое явля-
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ется одним из восьми главных приоритетов Органи-
зации, пользовалось не только политической под-
держкой, но и подкреплялось более конкретными и
наглядными действиями.

87. Г-н Чхатвал (Индия) говорит, что Секрета-
риату следует раз в два года выпускать доклад по
вопросу подотчетности, начиная с всеобъемлющего
доклада о принимаемых в настоящее время мерах,
который должен быть представлен Генеральной Ас-
самблее на ее шестьдесят первой сессии. Хотя по-
следние инициативы Генерального секретаря в об-
ласти обеспечения подотчетности заслуживают са-
мой высокой оценки, многое еще предстоит сде-
лать. Само по себе создание комитетов и рабочих
групп не может обеспечить формирования эффек-
тивной системы подотчетности.

88. В докладе Генерального секретаря (A/60/312)
признается, что структура подотчетности в Органи-
зации Объединенных Наций представляет собой
иерархическую структуру, во главе которой стоит
Генеральная Ассамблея, но в то же время описан-
ные в нем меры по большей части касаются подот-
четности руководителей программ перед их началь-
никами в структуре Секретариата. Имеющиеся в
распоряжении Ассамблеи инструменты, включая
представляемый раз в два года доклад об осуществ-
лении программ, являются неадекватными. Поэто-
му оратор выражает надежду, что будут прилагаться
усилия для рационализации формата сроков пред-
ставления докладов об исполнении бюджета и об
оценке, о необходимости чего говорится в резолю-
ции 58/269 Ассамблеи.

89. Одним из основных элементов любой системы
подотчетности является транспарентность. Однако
этот элемент не может определяться исключительно
с точки зрения предоставления информации.
Транспарентность также должна существовать на
каждом уровне процесса принятия решений и во-
площения в жизнь мандатов. Его делегация привет-
ствует меры, принимаемые в целях повышения
транспарентности при отборе и назначении стар-
ших должностных лиц. Секретариату следует ука-
зывать, будут ли новые процедуры, изложенные в
докладе, применяться также и к заместителям Гене-
рального секретаря, помощникам Генерального
секретаря и специальным представителям Гене-
рального секретаря.

90. Другим обязательным условием для обеспече-
ния подотчетности является эффективный надзор. В
этой связи необходимо укреплять возможности
УСВН. Важно, чтобы Управление участвовало в
принятии решений в этой области не только потому,
что оно может лучше всех определять, какие сферы
его деятельности нуждаются в укреплении, но так-
же поскольку более широкая роль УСВН в этом
процессе должна способствовать обеспечению его
независимости. К сожалению, осуществление реко-
мендаций по результатам проверок пока еще не яв-
ляется удовлетворительным. Для решения этой
проблемы Генеральная Ассамблея высказала прось-
бу о создании механизма высокого уровня для
обеспечения эффективного учета выводов и реко-
мендаций УСВН и соответствующих выводов Объ-
единенной инспекционной группы и Комиссии ре-
визоров в процессах административного управле-
ния. Однако недавно созданный Комитет по надзо-
ру, возможно, этой задаче не отвечает в силу потен-
циальной коллизии интересов у членов, назначае-
мых из Секретариата.

91. Что касается доклада Генерального секретаря
о вкладе Департамента по вопросам управления в
дело совершенствования методов управления и о
плане с указанием четких сроков для уменьшения
дублирования, сложности и бюрократизма админи-
стративных процессов и процедур в Организации
Объединенных Наций (A/60/342), то его делегация
согласна с Консультативным комитетом в том, что в
условиях отсутствия возможности количественной
оценки результативности мер, принимаемых Депар-
таментом, сложно определить его роль в совершен-
ствовании методов управления в Секретариате. Тем
не менее Индия приветствует доклад как первую
подобную попытку со стороны Департамента и
ожидает получения новых периодических докладов
о ходе работы.

92. Г-н Менон (Сингапур) говорит, что его деле-
гация поддерживает принцип реформы в качестве
одного из средств обновления Организации Объе-
диненных Наций и обеспечения ее долгосрочной
эффективности и актуальности. Однако реформа не
должна рассматриваться всего лишь как ответная
мера в ответ на кризис, критику или даже давление
со стороны некоторых кругов. Каждое государство-
член, независимо от размера его взноса в бюджет,
имеет равное с другими значение в Организации
Объединенных Наций и поэтому располагает рав-
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ным с другими правом высказывать свое мнение о
руководстве ею. Во-вторых, реформа должна пред-
ставлять собой непрерывный текущий процесс по-
стоянного обновления систем. В-третьих, реформа
управления должна осуществляться такими темпа-
ми, которые являются удобными для государств-
членов, и таким образом, чтобы это не сказывалось
негативно на осуществлении программ и инициа-
тив, предусмотренных мандатами Генеральной Ас-
самблеи, или не наносило ущерб директивным пол-
номочиям государств-членов. Следует должным об-
разом учитывать существующие правила и положе-
ния, особенно касающиеся административных,
бюджетных и кадровых вопросов. В-четвертых, ес-
ли уж одна из целей реформы заключается в ис-
правлении образа Организации, следует найти бо-
лее эффективные средства работы с источниками
негативной информации. Судя по всему, Секретари-
ат на систематической основе не обеспечивает аде-
кватное соблюдение требований, касающихся
транспарентности в сфере принятия решений и
подотчетности, однако сама Организация Объеди-
ненных Наций тоже стала объектом многочислен-
ных и незаслуженных критических высказываний,
либо поскольку к ней предъявляются завышенные
ожидания или в силу того, что она является мише-
нью для несправедливых нападок со стороны неко-
торых кругов. Использование Организации Объе-
диненных Наций в качестве «козла отпущения» �
отнюдь не новая практика, но сейчас воздействие
негативной информации резко повышается в силу
использования современных СМИ. Следует учиты-
вать, что какие бы реформы в сфере управления ни
проводились, шквал нападок на Организацию вряд
ли ослабнет.

93. С вопросами управления и реформы Секрета-
риата связаны концепции гибкости и подотчетно-
сти. Однако следует спросить, что действительно
подразумевается под словом «подотчетность», по-
скольку различные государства-члены рассматри-
вают его совершенно по-разному. Для некоторых из
них имеется в виду лишь внутренний аспект иерар-
хии Секретариата в плане ответственности за руко-
водство осуществляемыми в соответствии с манда-
тами Генеральной Ассамблеи программами. Для
других речь идет о взаимоотношениях между Сек-
ретариатом и Генеральной Ассамблеей. В то же
время персонал Организации Объединенных Наций
как международные гражданские служащие подот-
четен лишь Организации и Генеральному секрета-

рю, а не какому-либо отдельному правительству, в
том числе и своему собственному. Таким образом,
поскольку его делегация поддерживает идею о на-
делении Генерального секретаря большей гибко-
стью, она считает, что государства-члены согласят-
ся с предоставлением ему такой гибкости только
лишь когда они признают профессиональный ней-
тралитет Секретариата. Кроме того, существует
тенденция уделять чрезмерное внимание финансо-
вой подотчетности персонала Организации Объе-
диненных Наций. С учетом последних событий это
неудивительно, однако столь же большое значение
имеет и подотчетность в сфере эффективного вы-
полнения мандатов и осуществления программ.

94. Кроме того, важно добиваться подотчетности
на справедливой и равноправной основе на всех
уровнях, с тем чтобы от предъявляемых требований
не оказался освобожденным никто, вне зависимости
от гражданства или занимаемой должности. Напри-
мер, в случае программы «Нефть в обмен на продо-
вольствие», как представляется, никто всерьез не
пытался указать на неспособность Совета Безопас-
ности, и в частности его постоянных членов, не до-
пустить нарушения санкций. Отнюдь не секрет, что
некоторые основные постоянные члены Совета
принимали ключевые решения об осуществлении
программы и о надзоре над ней, однако очерненной
оказалась репутация Организации Объединенных
Наций в целом. Кроме того, в том что касается об-
народования информации о сексуальной эксплуата-
ции и сексуальных злоупотреблениях в рамках ми-
ротворческих операций во всем мире, ясно, что та-
кое поведение оставалось безнаказанным на протя-
жении длительного времени. Вопрос заключается в
том, кто должен отвечать за такое бездействие и ка-
кие должны быть приняты меры по привлечению
этих людей к ответу.

95. Другим примером отсутствия подотчетности
является сохраняющаяся на протяжении длительно-
го времени проблема несвоевременного выпуска
документов, которая никак не решается путем со-
гласованных действий старшего руководства. Де-
партаменты Секретариата возлагают вину друг на
друга, и никто до сих пор не был призван к ответу.
Необходимо добиться в отношениях между различ-
ными департаментами лучшей координации и более
эффективного обмена информацией.

96. Что касается доклада Генерального секретаря
(А/60/312), то его делегация полностью поддержи-
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вает мнение о том, что должны быть четко опреде-
лены обязанности и ожидания в отношении конеч-
ных результатов. Она также с удовлетворением
принимает к сведению решение Генерального сек-
ретаря повысить степень подотчетности старших
руководителей. В то же время она сомневается в
том, что Совет по служебной деятельности руково-
дителей, включающий в основном представителей
старшего руководства и лишь одного внешнего экс-
перта, сможет беспристрастно оценивать работу от-
дельных старших руководителей. Возможно, следу-
ет уменьшить число представителей старшего руко-
водства, а количество внешних экспертов увели-
чить. Также заслуживают высокой оценки прила-
гаемые в настоящее время усилия по укреплению
механизмов надзора, особенно стремление обеспе-
чить независимость таких органов, как УСВН. В то
же время исключительно важно обеспечить эффек-
тивное осуществление рекомендаций этих органов
руководителями программ. В этой связи его делега-
ция разделяет выраженную в докладе ККАБВ
(А/60/418) озабоченность в отношении предложен-
ного комитета по надзору Организации Объединен-
ных Наций, который, по сути дела, должен высту-
пать в качестве контрольного механизма высокого
уровня. Его делегация с нетерпением ожидает об-
суждения круга ведения, состава и методов работы
комитета. В докладе Генерального секретаря отсут-
ствует один ключевой элемент: необходимость
санкций, без которых предлагаемые меры обеспе-
чения подотчетности не будут по-настоящему дей-
ственными и их трудно будет применять. Следует
серьезно рассмотреть вопрос о введении широкого
круга конкретных мер наказания за неудовлетвори-
тельное выполнение должностных функций, вклю-
чая увольнение или непродление контракта. Такие
санкции должны применяться на всех уровнях. И
наоборот, сотрудники, работа которых превосходит
ожидания, должны поощряться.

97. Реформы нужны не только по причине воз-
никших в последнее время проблем, но и поскольку
любая серьезная организация требует обновления.
Организация Объединенных Наций, несмотря на
все свои недостатки, является серьезной и солидной
организацией. Безответственные поступки незначи-
тельной части ее сотрудников не должны быть при-
чиной для ее осуждения или, что еще хуже, унич-
тожения. Кроме того, в стремлении к реформе не
должны быть забыты основные ценности и прин-
ципы Организации. В Итоговом документе Всемир-

ного саммита 2005 года заложена продуктивная ос-
нова для последующей деятельности в этом на-
правлении.

98. Г-жа Лок (Южная Африка) говорит, что ее де-
легация приветствует доклад Генерального секрета-
ря (А/60/312), который может послужить надлежа-
щим исходным пунктом для обсуждения элементов,
которые должны рассматриваться в контексте все-
объемлющего обзора управленческой деятельности.
И Организация, и ее члены лишь выиграют от объ-
ективной оценки механизмов и процессов, необхо-
димых для того, чтобы Организация Объединенных
Наций могла выполнять возложенные на нее задачи,
эффективно функционировать, рационально ис-
пользовать свои ресурсы, определять и нейтрализо-
вывать опасности и соблюдать принципы благого
управления. В качестве первого шага в рамках об-
зора должно быть определено, располагает ли Ор-
ганизация необходимыми механизмами, системами
и процессами в поддержку принятия надлежащих
решений, обеспечения подотчетности и достижения
поставленных целей. Далее следует определить, яв-
ляются ли эти механизмы, системы и процессы эф-
фективными и действенными в таких областях, как
нейтрализация риска, финансовое управление, ад-
министративное управление, управление информа-
цией и внутренний контроль, и дают ли они воз-
можность Секретариату и государствам-членам по-
лучать надежную и качественную информацию. На
этом этапе обзора на органы по надзору возложена
важная роль.

99. В ходе обзора также следует определить, соот-
ветствуют ли внутренние процессы принятия реше-
ний Организации и действия ее сотрудников по-
ставленным задачам. При этом должны учитываться
не только нормативные и финансовые аспекты бла-
гого управления, но и более широкие принципы,
такие, как руководство и поведение, соответствую-
щие ценностям Организации. Хотя обзор должен
носить всеобъемлющий характер, возможно при-
дется проводить его поэтапно. Он должен быть ос-
нован на продуманном перспективном плане с чет-
кими сроками представления отдельных докладов.
В контексте этого обзора может быть проведена не-
зависимая внешняя оценка системы надзора Орга-
низации Объединенных Наций, о необходимости
которой говорилось в Итоговом документе Всемир-
ного саммита 2005 года.
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100. Г-н эн-Наггар (Египет) говорит, что его деле-
гация полностью поддерживает заявления преды-
дущих ораторов и хотела бы напомнить, что Гене-
ральная Ассамблея по-прежнему является главным
органом Организации в том, что касается всех ас-
пектов надзора и подотчетности. Ассамблея должна
рассматривать эти вопросы комплексно, с тем что-
бы видеть четкую картину и обеспечивать в этих
областях сильное руководство. Без такого видения и
без четкого руководства со стороны Ассамблеи но-
вые административные структуры, созданные Гене-
ральным секретарем, не решат проблемы, с кото-
рыми сталкивается Организация. Предложения от-
носительно укрепления подотчетности и надзора в
Организации Объединенных Наций должны быть
тщательно продуманными. В частности, они долж-
ны учитывать функции и обязанности существую-
щих механизмов надзора и не допускать посяга-
тельств на их независимость. Такие предложения
наиболее эффективным образом могут рассматри-
ваться в контексте всеобъемлющего обзора управ-
ленческой деятельности, запрошенного Генераль-
ной Ассамблеей. Касаясь этого обзора, его делега-
ция в полной мере поддерживает предложения
представителя Южной Африки и считает, что Коми-
тет должен углубленно рассмотреть их в ходе не-
официальных консультаций.

Заседание закрывается в 13 ч. 00 м.


